

FAQ Band-Union

Was ist die Band-Union genau?

Die Band-Union ist seit 2013 ein Musikförderverein aus Schaffhausen, der den Zusammenhalt innerhalb der Musikszene fördert und dazu beiträgt, den Zugang und Austausch untereinander niederschwellig zu gestalten. Die Band-Union zeigt durch ihr Engagement den Mehrwert der Kulturvielfalt in der Region Schaffhausen auf, ebenso wie ihre Authentizität und Kompetenz, die durch die langjährige Tätigkeit reich vorhanden sind. Dabei fördert der Verein auch den Nachwuchs und bemüht sich, junge Talente für Konzerte zu vermitteln oder zu engagieren. Schliesslich soll es für sämtliche Genres in allen Altersklassen genügend Plattformen geben, um sich zu präsentieren. Unter anderem dafür setzt sich die Band-Union ein.

<https://band-union.ch/leitfaden-der-band-union/>

Was bietet die Band-Union an?

Die Band-Union bietet ein breites Angebot an, die den Musikschaaffenden und Partnern zugutekommen: <https://band-union.ch/leitfaden-der-band-union/das-bietet-die-band-union-an/>

Ist die Band-Union eine Veranstalterin?

Nein. Die Band-Union unterstützt ihre Partner bei diversen Veranstaltungsgefässen im Raum Schaffhausen. Vom reinen Vermitteln bis hin zur Gestaltung eines Line-ups oder der aktiven Mitgestaltung einer Veranstaltung sind die Aufträge stets individuell gestaltet. Bei bestehenden Gefässen wie den Street Music Nights, dem First Friday, den Kerze-Konzerten oder der Musikfestwoche übernimmt die Band-Union die Leitung der Gestaltung. Die einzigen selbst organisierten Anlässe sind die Geburtstagskonzerte im Kammgarn, die Generalversammlungen oder einzelne ausgewählte Gefässe.

Ist die Band-Union seriös?

Die Band-Union genießt seit ihrem Bestehen eine ausgesprochen hohe Reputation. Die Zugpferde des Vereins sind selbst hauptsächlich Musikschaaffende und profitieren von einem grossen Erfahrungsschatz. Eine Mitgliedschaft erfolgt freiwillig und ist jederzeit kündbar. Die Band-Union steht ausser Konkurrenz zu jeglichen Agenturen und erhebt keine Ansprüche auf Verpflichtungen, die über die Mitgliedschaft hinausgehen. Sie steht in engem Austausch mit der Stadt und dem Kanton Schaffhausen und genießt das Privileg einer finanziellen Unterstützung in Form einer Leistungsvereinbarung.

Was muss eine Band machen, um von der Band-Union unterstützt zu werden?

Jede Band, unabhängig von ihrem Herkunftsort, kann sich von der Band-Union für Konzerte vermitteln oder auf andere Weise unterstützen lassen. Die Hürde dazu ist sehr niederschwellig: Für einen Jahresbeitrag von 30 Franken (oder Euro) pro Person ist die Formation verpflichtet, mindestens ein Bandmitglied als Mitglied der Band-Union anzumelden. Auch ein Mitglied eines Managements oder einer Booking-Agentur kann sich als Mitglied zur Verfügung stellen und gleichzeitig allen interessierten Bands den Zugang zur Band-Union gewähren. Was für alle Bands gilt: Diese Abwicklung muss jedoch innerhalb des Zeitrahmens zwischen einer Bewerbung und dem Konzerttag erfolgen.

Wovon kann eine Band sonst noch profitieren?

Alle Bands, die der Band-Union angeschlossen sind, erhalten ein Profil im Bandverzeichnis. Diese Bands geniessen ein Vorzugsrecht bei Konzertanfragen: Sie werden über eingehende Anfragen informiert und bei Interesse empfohlen oder vermittelt. Zudem können die Bands kostenlos ISRC-Codes und EAN-Codes beziehen. Darüber hinaus profitieren sie von Rabatten und Aktionen, die exklusiv für sie angeboten werden.

Was ist, wenn die Band trotz Konzert kein Mitglied werden will?

In diesem Fall bleibt es bei einem einmaligen Konzertanlass. Das Profil im Bandverzeichnis würde im Anschluss wieder deaktiviert werden, und die Formation aus der Liste der zu vermittelnden Bands entfernt. Sollte die Band zu einem späteren Zeitpunkt wieder von den Dienstleistungen der Band-Union profitieren wollen, ist lediglich der Jahresbeitrag zu entrichten und die entsprechenden Aktualisierungen für das Bandverzeichnis mitzuteilen.

Kann eine Band auch Mitglied werden, obwohl sie nicht aus Schaffhausen ist?

Ja, Mitglied kann jede natürliche Person werden. Der Wohnort oder die Herkunft spielt dabei keine Rolle. Mit einer Mitgliedschaft wird die Bereitschaft vorausgesetzt, im Raum Schaffhausen regelmässig auftreten zu können und sich dadurch in die Region zu integrieren, was der Beziehungsförderung dient. Egal ob Newcomer, Profi, Schülerband, Legenden – oder einfach Sympathisanten sind herzlich willkommen, mit einer Mitgliedschaft zur Kulturförderung beizutragen.

Wir organisieren auch Anlässe oder wollen etwas organisieren. Können wir auch Band-Union Bands einladen, dürfen wir direkt in Kontakt mit den Bands treten oder wie läuft das?

Die Band-Union bietet auch Partner-Mitgliedschaften mit anderen Vereinen, Organisationen und Veranstaltern an, die individuell gestaltet werden können (siehe Frage 3). Da die Anfragen oft sehr spezifisch sind, empfiehlt sich eine direkte Kontaktaufnahme mit der Band-Union. Eine direkte Kontaktaufnahme mit einer Band ist ebenfalls erlaubt, deckt jedoch nicht immer die gesamte Dienstleistung ab, welche die Band-Union in diesem Zusammenhang anbietet.

Weitere Informationen

Alle weiteren Informationen findest Du auf der Homepage <https://band-union.ch/>

Empfehlung

Um stets auf dem Laufenden zu bleiben, empfiehlt die Band-Union, sich für den Newsletter anzumelden. So erhältst du regelmässig aktuelle Informationen und bleibst immer «up to date».